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【報告事項】 

・博物館・美術館の展覧会について（博物館・宮本三郎美術館） 

・教職員夏季研修報告（未来の教育課） 

・空とこども絵本館行事について（未来の教育課） 

・図書館行事について（図書館） 

・平成30年度小松市教育功労賞について（教育庶務課） 

・平成31年度の広域通学希望者募集について（学校教育課） 

・サイエンスヒルズこまつイベント（11月～２月分）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



教 育 委 員 会 報 告 

平成30年10月18日 

【報告事項】 

件 名 博物館・美術館の展覧会について 

所 管 部 課 名  博物館・宮本三郎美術館・本陣記念美術館 

内 容 

・９月29日から11月18日の期間，三館（博物館，本陣記念美

術館，錦窯展示館）で「工芸の冒険展」を開催。 

  博物館 … 「きらめく色の冒険」として人間国宝吉田美統

のこれまでの歩みを紹介。 

  本陣記念美術館 … 東京国立近代美術館工芸館所蔵品を展

示。 

  錦窯展示館 … 「若き陶芸家たちの冒険」として若手陶芸

家の作品を紹介。 

・関連イベントとしてトークセッション（10月28日），スペシ

ャル講演会（11月11日）などを開催。 

・家族での鑑賞を目的に市内小中学生に「親子無料鑑賞券」を

配布。 

・宮本三郎美術館では「宮本三郎の絵画世界」として宮本三郎

の初期から晩年の作品を展示（12月９日まで）。 

・宮本三郎ふるさと館では，宮本三郎記念デッサン大賞展が来

年度５回目を迎えることからこれまでの受賞作品を展示。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 若手の育成は重要。若手作家の作品を見る機会は少ないた

め，非常に良い企画だと思う。 

件 名 教職員夏季研修報告 

所 管 部 課 名  未来の教育課 

内 容 

・７つの教職員夏季研修を実施。 

・地域理解講座（「水郷こまつの歴史をさぐる」）やプログラミ

ング講座は定員を上回る応募があり，好評であった。 

・俳人夏井いつき氏を講師に教育講演会を開催。参加者512の

うち約半数の240名は一般参加。 

・アンケート結果から，どの講座も非常に満足度が高く，充実

した内容を提供できた。 

教育委員等の意見 

【蘆辺委員】 

 地域講座は内容的にも充実しており次年度以降も継続して実

施して欲しい。 



件 名 空とこども絵本館行事について 

所 管 部 課 名  未来の教育課 

内 容 

・９月15日に絵本作家まつおかたつひでさんを迎えて「いきも

の」をテーマにおえかき，いきものにまつわる話を行った。

203名が参加。 

・10月21日に「ＯｎｅＤａｙコンサート音さんぽ」を開催。

芦城公園周辺施設でミニコンサートを行う。 

教育委員等の意見  特になし 

件 名 図書館行事について 

所 管 部 課 名  図書館 

内 容 

・朗読講座を前年度より１回多く開催予定。 

・中学生によるミニビブリオバトルを10月27日に開催。学校

行事の関係で参加校は８校。 

・大人の活動活性を目的に友の会主催の読書会を開催（10月20

日）。対象本「コーヒーが冷めないうちに」。 

・11月10日におたのしみバス旅行を開催。福井県武生市方面

の図書館等を見学予定。 

・11月11日には森のとしょかんを開催。小風さちさんのミニ

トークショー，サンタママのおはなし会，しおり作成を行

う。 

・明治150年を記念して図書館所蔵の明治期の引札，錦絵等を

展示。 

教育委員等の意見  特になし 

件 名 平成30年度小松市教育功労賞について 

所 管 部 課 名  教育庶務課 

内 容 

・10月３日に開催された小松市功労３賞選考委員会において次

の３名の方を教育功労賞として決定された。 

 山本 正之 … 民謡の普及，振興に尽力 

 道場 孝子 … 里山，森林の魅力を伝えることを通した子供

の健全育成に尽力 

 多田 眞  … 北陸大谷学園理事長として小松大谷高等学校

の発展・振興に尽力 

・12月１日10時よりこまつ芸術劇場で贈呈式を開催。 

教育委員等の意見  特になし 



件 名 平成31年度の広域通学希望者募集について 

所 管 部 課 名  学校教育課 

内 容 

・松東みどり学園の募集については新規，継続に関わらず面談

実施に変更（昨年度までは新規のみ）。新規の学校ということ

で理念等に理解，同意したうえでの通学としたいために変

更。 

・松東中学校は面談時期を12月に変更（昨年度１月）。 

・ホームページにおいて学校の特色（理念や目的）を織り込ん

だ広報を行う予定。 

教育委員等の意見 

【石黑教育長】 

 29年度，30年度で広域通学者の割合が減少しているのは広域

通学の目的が周知徹底された結果なのか。 

【北村委員】 

 松東みどり学園の教育目標を周知徹底してほしい。ホームペ

ージだけではなく，学校の特色，具体的なメリットが伝わるよ

うな仕組みをして欲しい。 

 面談を重視して欲しい。松東みどり学園の理念やこれまでの

広域通学とは違うこと，小中一貫校について周知徹底してい欲

しい。また，質の高い児童，生徒を確保することは非常に重

要。 

 保護者，地域，児童を対象にアンケートを実施して欲しい。 

【蘆辺委員】 

 小松市全体でみどり学園の印象等をアンケートする必要もあ

るのではないか。 

【吉原委員】 

 30年度の広域通学者の新規人数の評価は。 

回 答 

【吉田学校教育課長】 

 これまでの趣旨（自然，少人数によるきめ細かい教育）では

ないということは伝わったのではないかと考えている。今後

は，新しい学校の良さを周知していく予定。 

 30年度新規人数については，これまでの広域通学とは違うと

いうことが伝わった結果ではないかと考えている。 

件 名 サイエンスヒルズこまつイベント（11月～２月分）について 

所 管 部 課 名  ひととものづくり科学館 

内 容 

・11月から2月に実施するイベントをパンフレットに沿い説

明。 

・11月より市内小学校（学校単位）を対象にプログラミング体



験教室を提供。今年度が４年生を中心。 

教育委員等の意見  特になし 

【その他】 

件 名 次回教育委員会議日程について 

内 容 
 日時：11月14日（水）午後１時30分 

 場所：小松市役所 ６階 教育長室 

【教育委員からの意見・提言】 

北村委員 

 市立高校の時間割とバスの時刻表に一部あわない時間帯があ

る。また，鉄道とバスの接続もギリギリの場合があるため余裕

をもった運行になるよう検討して欲しい。 

【山口市立高校事務長】 

 ４月に遅れてくる生徒が多かったため，始業時間に間に合う

ように運行時間を変更してもらった。 

定期試験時はバスへ乗り切らないため複数台運行してもらう

よう依頼済み。小松バスには臨機応変に対応は頂いている。 

蘆邉委員 

 部活動終了まで，担任教諭は最後まで対応して欲しい。 

 時間外での学校への連絡方法を周知して欲しい。 

【吉田学校教育課長】 

 夏休み期間中の閉庁期間は転送サービスの利用により対応。 

 部活動終了まで教職員が退庁することはないが，連絡がとれ

ない状況とならないよう周知徹底したい。 

吉原委員  学校周辺の危険個所等の周知をお願いしたい。 

中惣委員 特になし 
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